

论弗洛姆综合弗洛伊德主义与马克思主义的基础  
[Erich Fromm's Merging Freudianism into Marxism]  
[Die Verschmelzung des Freudismus mit dem Marxismus bei Fromm]  
2008

**Author:** 方幸福 [FANG Xingfu Fāng Xingfú]  
**Institution:** College of Foreign Languages, Huazhong Normal University, Wuhan, Hubei, China  
**Subject:** Philosophy  
**Journal:** 襄樊学院学报 [*Journal of Xiangfan University*], No. 3 (2008), pp. 23 – 26



### Abstract / Kurzfassung

弗洛姆的思想体系是他力图融合弗洛伊德主义和马克思主义的结果。从四个方面可以看出在弗洛姆可以把二者进行综合的可行性,以便让我们进一步了解弗洛姆的思想渊源和理论特色,更深层次地解读弗洛姆的理论体系。

### Overview

- 一、具有怀疑和批判精神的理论
- 二、维护和发展自然人性的人道主义思想
- 三、对真理的解放力量的信念
- 四、动力学和辩证的研究方法

### English version (www.cnki.net, 12/2020)

Erich Fromm's theory comes from the merging Freudianism into Marxism. This paper, with the purpose of a better understanding of its headstream and theoretical characters and system of Fromm's theory, expounds from four perspectives the bases of the merger in the eye of Fromm.<sup>1</sup> [Footnote: M.Z.]

<sup>1</sup> Erich Fromm: *The Application of Humanist Psychoanalysis to Marx's Theory* (1965). In: *Socialist Humanism. An International Symposium*, ed. by Erich Fromm (1965a-001), Garden City (Anchor Books, Doubleday) 1966, pp. 207 – 222; id.: *The Method and Function of an Analytic Social Psychology*, in: Erich Fromm: *The Crisis of Psychoanalysis*, New York (Holt, Rinehart and Winston) 1970, pp. 135 – 162; id.: *Beyond the Chains of Illusion. My Encounter with Marx and Freud* (Credo Perspectives, planned and edited by Ruth Nanda Anshen), New York (Simon and Schuster) 1962.

## Overview

- 1 Theories with a skeptical and critical spirit
- 2 Humanistic thought that upholds and develops natural humanity
- 3 Belief in the liberating power of truth
- 4 Dynamic and dialectical approach to research

## Deutsche Übersetzung (www.DeepL/Translator, kostenlose Version, 12/2020 / M.Z.)

Die Theorie von Erich Fromm stammt aus einer Verschmelzung des Freudismus mit dem Marxismus. In diesem Aufsatz werden die Grundlagen dieser Verschmelzung aus der Perspektive Fromms in vier Aspekten erläutert, um die wichtigsten theoretischen Eigenschaften und Fromms theoretisches System verständlicher zu machen.<sup>2</sup> [Fußnote: M.Z.]

## Überblick

- 1 Theorie eines skeptischen und kritischen Geistes
- 2 Humanistisches Denken, das die natürliche Humanität bewahrt und weiterentwickelt
- 3 Glaube an die befreiende Kraft der Wahrheit
- 4 Dynamischer und dialektischer Forschungsansatz

Zur Ergänzung des Beitrags durch Fußnoten und Hyperlinks wurde unter anderem das Internetlexikon Wikipedia verwendet. Den Autorinnen und Autoren sei Dank für ihre sorgfältige und hilfreiche Arbeit. Diese lexikalischen Angaben dienen einem ersten Überblick. Für detailliertere Informationen wird auf die Spezialliteratur verwiesen. [M.Z.]

---

<sup>2</sup> Erich Fromm: *Gesamtausgabe in 12 Bänden*, herausgegeben von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, München 1999, Band I, Über Methode und Aufgabe einer Analytischen Sozialpsychologie. Bemerkungen über Psychoanalyse und historischen Materialismus (1932), Seite 37 – 57; a.a.O.: Band XI, Zur Methode und Aufgabe einer Analytischen Sozialpsychologie (1937) [Die Determiniertheit der psychischen Struktur durch die Gesellschaft], Seite 129 – 175, a.a.O.: Band V, Die Anwendung der humanistischen Psychoanalyse auf die marxistische Theorie (1965), Seite 399 – 411; a.a.O.: Band IX, Jenseits der Illusionen. Die Bedeutung von Marx und Freud (1962), Seite 37 – 157.